

El Alcázar

Una Patria
Un Estado
Un Caudillo

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Año I

Jueves 17 de Diciembre de 1936

Núm. 132

En el sector derecho de Boadilla sufrió ayer una nueva e importante derrota la llamada "brigada internacional"

Nuestras tropas, en heroica lucha, ocuparon nuevas posiciones, produciendo al enemigo numerosos muertos y cogiéndole considerable material de guerra

Intenso bombardeo de las posiciones rojas, con intervención de unos sesenta aviones nacionales

**Una Patria:
ESPAÑA
Un Caudillo:
FRANCO**

Otra brillante operación de nuestras tropas en el sector derecho de Boadilla.—Las fuerzas internacionales, duramente castigada

(De nuestro enviado especial).—Sigue la actividad en el frente. El sector derecho de Boadilla del Monte, que era presionado por los rojos, ha recibido hoy un duro castigo.

Ocho compañías de la columna internacional, ocupaban este sitio. Quizás simultáneamente a un contraataque de ellos, nuestras columnas intentaron y llevaron a cabo con feliz resultado un ensanchamiento por este sitio.

El ataque nuestro fué durísimo. La infantería llegó a utilizar bombas de mano y los rojos huyeron del último reducto de Boadilla del Monte y proximidades.

87 muertos del enemigo.—Captura de tres carros blindados, media batería de Artillería y dos ambulancias sanitarias

La columna internacional, que estaba compuesta en su mayoría por rusos y franceses, dejó sobre el terreno conquistado 87 cadáveres, junto con dos carros blindados en la misma entrada del pueblo y uno más a 300 metros, dentro del cual quedaron muertos dos rojos.

También se cogió al enemigo una gran ambulancia sanitaria, que contenía mucha cantidad de material médico, que por lo visto sacaban de un puesto de socorro que tenían instalado en una casa de la entrada del pueblo.

Nos dice que cuando huía por la carretera de Pozuelo, fué sorprendida otra ambulancia roja, que cayó en nuestro poder.

Las vanguardias de nuestras columnas,

COMUNICADO OFICIAL

Toma de nuevas posiciones en Boadilla.—70 muertos del enemigo.—Captura de importante material de guerra

«Comunicado Oficial número 140 del Ejército del Norte. Estado Mayor. Sección segunda.

Situación general a las veintiuna hora del día 16 de diciembre de 1936.

Se ha caracterizado la jornada de hoy por una menor actividad por ambas partes en la mayoría de los frentes. Ligeros tiroteos y cañoneo sin importancia en los frentes de Aragón, Vizcaya, Alava, Somosierra y Alto del León.

En el frente de Madrid, nuestras fuerzas han tomado nuevas posiciones en Boadilla del Monte, apoderándose de tres carros blindados, dos autoambulancias, dos cañones del diez y medio, dos cajas con caretas contra gases y setenta muertos, en su mayoría franceses y rusos.

En el sector de Sigüenza, nuestras fuerzas efectuaron un reconocimiento, sin novedad.

En los demás frentes, sin novedad.

La situación general continúa sin modificación. Avila, 16 de diciembre de 1936. El coronel jefe de Estado Mayor, Fernando Moreno Calderón.»

INFORMES OFICIALES

Más detalles de la acción de ayer en Boadilla.—Nueva derrota de la brigada internacional.—La mayoría de los muertos eran franceses y rusos

SALAMANCA, 16.—Esta noche ha facilitado el Cuartel General del Generalísimo el siguiente Boletín de Información:

«Ejército del Norte:

Quinta, sexta y octava División y División de Soria, sin novedades dignas de mención.

Séptima División: Continúa nuestra acción en Boadilla del Monte, ocupando nuevas posiciones que defendía el enemigo con contingentes de la llamada «brigada internacional», que fué derrotada nuevamente. Se recogieron al enemigo tres ametralladoras, cinco fusiles ametralladores, tres carros blindados, dos autoambulancias, dos cañones de setenta y cinco milímetros y ochenta y dos muertos, casi en su totalidad franceses y rusos; dos cajas de caretas contra gases y algunos prisioneros, quedando rectificadas las líneas en la forma proyectada.

Las pérdidas del enemigo en el frente de Andalucía.—40 muertos y bastantes prisioneros.—Un cañón del 57, numerosos fusiles y 20.000 cartuchos

Ejército del Sur:

En Andalucía se conocen detalles de uno de los sectores que no figuraban en el parte de ayer. En el Cerro del Aguila se han cogido al enemigo un cañón del 57, una ametralladora, numerosos fusiles, 20.000 cartuchos, 40 muertos y bastantes prisioneros.»

que a la orden de ataque avanzaron rápidamente, cogieron también al enemigo media batería de artillería del 10 y medio.

Entre la gran cantidad de material capturado a los rojos, figuran fusiles polacos, rusos y mejicanos, así como veintitantas docenas de caretas contra gases

Carteles en francés y ruso en las casas de Boadilla

El último reducto de Boadilla, cogido a los rojos hoy, nos da idea del límite adonde llegará el confusio nismo dentro de la torre de Babel del Madrid agonizante, pues

cada una de las casas que ocupaban los rojos ostentaban un cartelito a la puerta, en francés y en ruso, en los cuales se especificaba el destino de cada domicilio en la vida de campaña.

Las operaciones de hoy fueron dirigidas por el general Orgaz.

La importancia de las operaciones.—Las fuerzas auxiliares de la columna internacional, también batidas

En las operaciones del día de ayer se efectuó un importantísimo avance hacia los fines del cereo, pues nuestras fuerzas corrieron sus avanzadillas ocho kilómetros en la persecución que hicieron al enemigo.

Nuestros tanques actuaron de forma admirable, facilitando sobremanera la marcha de nuestra heroica Infantería, que ~~hac~~ió cuatro filas de trincheras.

La columna internacional tenía como fuerzas auxiliares unas compañías de guardias civiles de los del 1.º de agosto y muchos otros traidores, además de varias de asalto; pero no bastó esta barrera hecha con sus mejores fuerzas, porque nuestras heroicas tropas les vencieron en su dura y decidida ofensiva.

Unos 60 aviones nacionales volaron ayer sobre el frente. Intenso bombardeo de las posiciones rojas

Unos sesenta aviones nacionales han volado por el frente, realizando reconocimientos y hostilizando algunas posiciones de los marxistas.

Hubo 19 trimotores, 14 cazas y 27 bi-motores de bombardeo.

De diversos lugares de España y Europa envían el control a Radio Requeté

Radio Requeté de Madrid, instalada en los arrabales de la capital, y que ayer comenzó su funcionamiento, ha recibido telegramas de muchos sitios de España y de Europa, que le envían el control y le dedican frases de elogios, concebidas en términos patrióticos.

Pero el control más destacado, si bien no el más cariñoso ciertamente, ha sido el de la «radio» de Telégrafos de Madrid, que ha rugido hoy contra «la radio facciosa» instalada en los arrabales de Madrid.